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Sob nova direção: Rodrigo inicia como 
presidente executivo da Abraceel

 
Matéria em 1 minuto:
- Após período de transição, Rodrigo Ferreira iniciou ofi-
cialmente suas atividades como presidente executivo na 
última segunda-feira, 24.01;

- Rodrigo encaminhou mensagem aos representantes 
das associadas com seus novos contatos e se colocando 
à disposição; 

- Equipe da Abraceel deseja muito sucesso ao seu novo 
presidente executivo.

Tempo de leitura:

3 minutos

Na segunda-feira, dia 24.01, Rodrigo Ferreira iniciou suas atividades como presidente 
executivo da Abraceel. Rodrigo é jornalista especializado em energia elétrica, tendo sido 
fundador, CEO e Publisher do Grupo CanalEnergia por 20 anos, com relevantes serviços 
prestados ao setor elétrico nacional. Sua relação com a Abraceel vem de longa data, 
tendo recebido prêmios e títulos como a medalha do "Mercado Livre 10 anos" em 2008 
e o título de "Personalidade do Ano" em 2015. 

No seu primeiro dia no cargo, Rodrigo encaminhou a seguinte mensagem aos repre-
sentantes das associadas da Abraceel:

“Iniciei nesta segunda-feira, dia 24 de janeiro, minhas atividades como presidente 
executivo da Abraceel, função que passo a ocupar com muita responsabilidade e 
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orgulho. Ao longo dos meus vinte anos de atuação como empresário e jornalista es-
pecializado em energia, sempre defendi e busquei contribuir para o desenvolvimen-
to e consolidação do mercado livre de energia no Brasil. Agora, dou continuidade a 
este trabalho como presidente da nossa Abraceel, entidade com a qual estruturei 
grandes projetos no passado e que buscarei defender os interesses e realizar ações 
em prol da atividade de comercialização de energia elétrica, etanol e gás natural 
no Brasil. Mas o principal motivo desta mensagem é me colocar a sua disposição 
e destacar que estou contando com você e quero que conte comigo também. Um 
grande abraço.” 

Seja bem-vindo, Rodrigo! Desejamos uma liderança cheia de energia (livre!).
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Deu match! Abraceel lança solução digital 
para melhorar formação de preços

 
Matéria em 1 minuto:
- Abraceel, em parceria com a Volt Robotics, lançou o Ma-
tch da Energia, solução para medir a distância entre o pla-
nejamento, a operação e o preço, em um evento com mais 
de 150 pessoas;

- A plataforma digital foi desenvolvida de maneira didática 
e é de fácil compreensão, servindo como forma de contri-
buir para o debate da formação de preços, conforme su-
gerido pelo Planejamento Estratégico da Associação;

- A gravação e a apresentação do evento estão disponíveis 
nos canais de comunicação da Abraceel.

Tempo de leitura:

2 minutos

No dia 26.01, a Abraceel, em parceria com a Volt Robotics, realizou o lançamento do 
Match da Energia, solução digital desenvolvida para medir a distância entre o planeja-
mento, operação e preço, que permite aferir o acoplamento entre o que é definido pelos 
modelos e o que acontece na realidade. O evento contou com a participação de mais 
de 150 pessoas.

Rodrigo Ferreira, presidente executivo da Abraceel, iniciou o evento destacando que a 
iniciativa surgiu no âmbito das discussões do Planejamento Estratégico da Associação, 
na busca por melhorias na formação dos preços. Além disso, ressaltou o cuidado em 
apresentar o produto inicialmente aos órgãos envolvidos na formação de preços, como 
CCEE, Aneel e ONS.
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SRG/Aneel elogia e quer colaborar com iniciativa da Abraceel

Donato Filho, da Volt Robotics, iniciou sua apresentação ponderando que o Match dá for-
ça à modernização do setor elétrico, além de exemplificar como é realizado esse monito-
ramento entre o planejamento e a operação em outros países.

O Match da Energia utiliza a base de dados da CCEE para entender o que os modelos es-
tão simulando e compara com os dados do ONS sobre o que está acontecendo na prática. 
Além disso, é possível selecionar o período de análise e a usina que se deseja verificar com 
as atualizações sendo realizadas semanalmente.

O site é de fácil entendimento, com termos simples para que a sociedade consiga com-
preender e utilizar a ferramenta, além de colaborativo, com espaço para contribuições e 
dúvidas.

É importante ressaltar que o Match não é uma forma de construir críticas vazias ou indicar 
falhas ou evidenciar erros, e também não objetiva desconstruir o que existe em termos de 
aplicativos sem oferecer opções construtivas para melhorá-los.

A apresentação realizada está no site da Abraceel e a gravação completa do evento está 
disponível no YouTube. Confira o site e faça parte dessa comunidade!

Cantarino elogiou a ferramenta e o papel propositivo da Abraceel, sugerindo discussões so-
bre a eventual colaboração da Agência para o desenvolvimento do Match, por meio da fa-
cilitação no acesso aos dados. Donato, da Volt Robotics, elogiou a transparência dos dados, 
sugerindo um aperfeiçoamento na modelagem no ONS e a comunicação entre os dados 
da CCEE e do ONS. Ao final, Cantarino e equipe se colocaram abertos para próximas dis-
cussões, prometendo deixar a comunicação transparente e em alto nível com a Associação.

https://abraceel.com.br/biblioteca/apresentacoes/2022/01/apresentacao-do-lancamento-do-match-da-energia/
https://youtu.be/1OR33roJtUs
https://matchdaenergia.com.br/
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CCEE elogia estudo PSR/Abraceel convergindo 
na agenda sobre formação de preços 

 
Matéria em 1 minuto:
- Abraceel e consultoria PSR apresentaram ao Conselho 
da CCEE o estudo de aprimoramentos na formação de 
preços por modelos;

- Luiz Barroso, da PSR, mostrou as principais conclusões 
do estudo, divididas em duas fases, tendo a primeira foco 
na governança e simetria de informações, e a segunda 
ênfase na agenda de proposições de melhorias nos mo-
delos;

- CCEE elogiou o estudo, apontou que já tem os instru-
mentos para as duas fases e agora será preciso um maior 
aprofundamento em cada ação.

Tempo de leitura:

2 minutos

No dia 27.01, a Abraceel se reuniu com o Conselho da CCEE, com a presença da consul-
toria PSR, para discutir o estudo de aprimoramentos na formação de preços, finalizado 
no começo do mês.

Rodrigo agradeceu a oportunidade, ponderando ser a primeira vez que a Abraceel apre-
senta o estudo para uma instituição setorial, e ressaltou que a CCEE tem sido uma gran-
de parceira do mercado nas discussões dos temas afetos ao preço. Rui Altieri, presidente 
do Conselho, concordou, lembrando que há dois anos a formação de preços é um tema 
estratégico para a Câmara.

Luiz Barroso, da PSR, pontuou que o grande valor do estudo foi construir um conjunto 
finito de ações pragmáticas em um tema em que as reclamações são infinitas. Assim, 
apresentou as principais conclusões divididas em duas fases, tendo a primeira foco na 
atuação no curto prazo em governança e simetria de informações, e a segunda ênfase 
na agenda de proposições de melhorias nos modelos.

Sobre isso, Barroso ponderou que o setor tende a colocar o mundo técnico na frente de 
coisas que são fáceis de melhorar, como a governança, o que acaba postergando avan-
ços. Mais detalhes sobre o estudo estão no Relatório Semanal, de 06 a 10 de dezembro 
de 2021, quando o estudo foi apresentado para as associadas.

A PSR também disse acreditar que a CCEE pode ser a líder na consolidação da agenda 
de ações para a melhoria da formação de preços, incorporando as sugestões de ações 

https://abraceel.com.br/wp-content/uploads/post/2021/12/Relat%C3%B3rio-Semanal-06-a-10-de-Dezembro.pdf
https://abraceel.com.br/wp-content/uploads/post/2021/12/Relat%C3%B3rio-Semanal-06-a-10-de-Dezembro.pdf
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pelo lado do mercado. Rui achou o estudo muito oportuno, e apontou que a Câmara já 
tem os instrumentos para atacar as duas fases, mas ressalvou a necessidade de traba-
lhar em conjunto com o mercado e as demais instituições para que os avanços se deem 
de forma consensual e organizada.

Talita Porto, conselheira responsável pela área de gestão de mercado, que trata dos as-
suntos relacionados ao preço, também elogiou a iniciativa da Abraceel concluindo, que 
o estudo trouxe os principais conceitos com um conjunto de ações de forma organiza-
da, o que facilita o trabalho das instituições. Ressaltou que agora será preciso a CCEE se 
aprofundar nas sugestões. Entende que a Câmara tem consciência de muita coisa que 
está na lista de recomendações, o que precisa ser avaliado e como implementá-las.

Talita considera que o trabalho da CPAMP mudou muito, principalmente devido às reu-
niões do GT Metodologia, agora mensais e abertas à participação dos agentes, embora 
tenha a percepção que essa participação efetiva ainda é baixa. Rodrigo Sacchi, gerente 
executivo da área, apontou que a governança pode ser endereçada com foco nos Comi-
tês Técnicos PMO-PLD e na revisão da REN 843/2019.

Rodrigo Ferreira finalizou a reunião reforçando a necessidade de construção de uma 
agenda propositiva com a CCEE, como a da formação de preço, principalmente porque 
a Câmara compartilha várias pautas com a Abraceel, como abertura e segurança de 
mercado. “A agenda de vocês é a nossa agenda”, completou Rodrigo. O estudo comple-
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ABRACEEL NA MÍDIA

RODRIGO FERREIRA ASSUME 
ABRACEEL EM ANO DECISIVO PARA 
O ACL

l CanalEnergia 

Acesse a matéria clicando aqui. 
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ABRACEEL LANÇA FERRAMENTA 
QUE COMPARA CUSTO À REALIDADE 
DA OPERAÇÃO

l CanalEnergia 

Acesse a matéria clicando aqui.

SITE COMPARA CUSTO DA ENERGIA 
COM REALIDADE NA GERAÇÃO E 
MOSTRA IMPACTO NO CONSUMIDOR

l Valor Econômico

Acesse a matéria clicando aqui.

https://megawhat.energy/news/144375/rodrigo-ferreira-sera-novo-presidente-da-abraceel-partir-de-2022
https://canalenergia.com.br/noticias/53200496/ferreira-assume-abraceel-em-ano-decisivo-para-o-acl
https://megawhat.energy/news/144375/rodrigo-ferreira-sera-novo-presidente-da-abraceel-partir-de-2022
https://abraceel.com.br/biblioteca/boletim/2021/11/boletim-abraceel-novembro-2021/
https://canalenergia.com.br/noticias/53200720/abraceel-lanca-ferramenta-que-compara-custo-a-realidade-da-operacao
https://megawhat.energy/news/144375/rodrigo-ferreira-sera-novo-presidente-da-abraceel-partir-de-2022
https://abraceel.com.br/biblioteca/boletim/2021/11/boletim-abraceel-novembro-2021/
https://valor.globo.com/empresas/noticia/2022/01/27/site-compara-custo-da-energia-com-realidade-na-geracao-e-mostra-impacto-no-consumidor.ghtml
https://www.instagram.com/p/CY9i5KzMaDU/
https://www.instagram.com/p/CZJ_39qMBG_/
https://www.instagram.com/p/CY61SjcPZQ-/
https://www.instagram.com/p/CZIA2KFsty9/
https://www.instagram.com/p/CY4DVTVMiXj/
https://www.instagram.com/p/CZMZ2_xMwXG/
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CURTAS

Desconto no fio e CDE: pa-
recer jurídico aponta entra-
ves em propostas do PL 1917 
A Abraceel solicitou ao seu consultor jurí-
dico, Julião Coelho, parecer sobre as alter-
nativas exploradas no PL 1917 que buscam 
conter o aumento dos custos da CDE de-
vido ao subsídio para fontes incentivadas 
no cenário de abertura de mercado para 
a baixa tensão. Embora a Lei 14.120/2021 
tenha previsto o término desse subsídio 
para novos empreendimentos, os exis-
tentes manterão o desconto até o térmi-
no das atuais outorgas. Por essa razão, em 
razão de a TUSD para a baixa tensão ser 
maior que a do Grupo A, os consumidores 
do Grupo B percebem maior benefício fi-
nanceiro com o subsídio, o que poderia 
provocar majoração da CDE. Ante essa 
evidência, questionamos:

(i) Se o desconto no fio estaria associado 
à outorga do empreendimento ou aos 
contratos de comercialização.  O parecer 
aponta que o art. 26 da Lei n. 9.427/1996 
é claro quanto ao desconto no fio incidir 
sobre os empreendimentos. Ou seja, a va-
lidade dos descontos está condicionada à 
permanência dos empreendimentos em 
operação e não aos contratos de comer-
cialização por esses celebrados.

(ii) Sobre a juridicidade da eventual ex-
clusão dos consumidores de baixa tensão 
de acesso ao subsídio de fontes incentiva-
das. O parecer conclui que não há veda-

ção jurídica para criar restrição hoje não 
existente nas Leis 9.074/1995 e 9.426/1996, 
haja vista que a lei que derivar do PL 
1917/2015 seria norma de mesma hierar-
quia. Argumenta, porém que o diploma 
que supostamente permitiria a abertura 
do mercado traria inédita barreira à frui-
ção do principal incentivo à aquisição de 
energia no ambiente livre, que é, na visão 
do consultor, o acesso à energia oriun-
da de fontes incentivadas. Tal situação, 
entende Julião, poderia ser questionada 
com fundamento no princípio da isono-
mia. 

O documento está disponível na área res-
trita do site da Abraceel, clicando aqui.

ANP impetrará ADI contra o 
Decreto de São Paulo
Em 27.01, durante sua reunião de direto-
ria, a ANP deliberou por pedir que a Pro-
curadoria Federal na Agência inicie os 
procedimentos necessários para ques-
tionamento da constitucionalidade, no 
âmbito do STF, do Decreto 65.889/21 de 
SP, que classifica como gasodutos de 
distribuição quaisquer segmentos locali-
zados no estado que envolva, dentre ou-
tros, a interligação a gasoduto de trans-
porte, conexão direta a terminal de GNC 
ou de GNL e instalações de estocagem, 
processamento ou tratamento de gás 
natural.

A decisão ocorreu porque a superinten-
dência afeta ao tema, a SIM/ANP, ques-
tionou a Procuradoria sobre possível 
inconstitucionalidade do decreto por en-
tender que tais diretrizes são contrárias 
às estabelecidas na Lei 14.134/21. Em res-
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https://abraceel.com.br/post-associado/parecer-juridico-sobre-o-impacto-na-cde-do-desconto-na-tusd-para-a-baixa-tensao/
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anualizados, em um produto com vigên-
cia de seis meses com início de suprimen-
to em 01.07. No certame foi transacionada 
apenas energia especial, no submercado 
Sul e na modalidade PLD+spread. A CCEE 
destaca que ao todo, contando as opera-
ções de dezembro e julho de 2021, o MVE 
já comercializou 1.174 MW médios anuali-
zados para 2022. Para mais informações 
clique aqui.

PDE 2031 em consulta pública 
O Ministério de Minas e Energia abriu a 
Consulta Pública 119/2022, para aprimo-
ramento do Plano Decenal de Expansão 
de Energia (PDE) 2031. As contribuições 
podem ser realizadas até o dia 23.02. O 
plano prevê que a geração centralizada 
crescerá 41 GW até 2031, indo a 220 GW, e 
a geração distribuída alcançará 37 GW no 
mesmo período. Para mais informações 
clique aqui.

Selo Energia Verde: Inscrições 
abertas  
A UNICA (União da Indústria de Cana-de-
-Açúcar) iniciou o processo de concessão 
e renovação dos Selos Energia Verde con-
cedidos anualmente às comercializadoras 
de energia elétrica, sem custo financeiro, 
desde que enquadradas nas Diretrizes do 
Programa de Certificação da Bioeletrici-
dade UNICA/CCEE/Abraceel. O Certifica-
do Energia Verde é concedido anualmen-
te a usinas produtoras de bioeletricidade 
sucroenergética que cumprem quesitos 
ambientais e de eficiência energética, e 
o selo é direcionado para consumidores 
e comercializadoras de energia no mer-
cado livre. Entre os requisitos exigidos 

posta, por meio da Nota Jurídica 188/21, a 
Procuradoria identificou as seguintes in-
constitucionalidades no decreto paulista: 
(i) viola o art. 22 da Constituição, que dis-
põe que compete à União legislar sobre a 
energia; (ii) viola o art. 177 da Constituição, 
que estabelece monopólio da União so-
bre o transporte de gás natural por meio 
de conduto, dentre outros; e (iii) ausência 
de inovação, uma vez que a Lei 14.134/21 
já dispõe sobre a matéria.

Adicionalmente, a diretoria aproveitou 
para aprovar "a adoção de outros atos 
normativos de atos subnacionais que pre-
tendam dispor sobre temas que invadam 
competências regulatórias e normativas 
da ANP dispostas na nova lei do gás e no 
seu decreto".

Decreto regulamenta gera-
ção de energia offshore
Foi publicado, no dia 25.01, o Decreto 
10.946/2022, que dispõe sobre a cessão 
de uso de espaços físicos e o aproveita-
mento dos recursos naturais em águas 
interiores de domínio da União, no mar 
territorial, na zona econômica exclusiva e 
na plataforma continental para a geração 
de energia elétrica de empreendimentos 
offshore. O normativo serve para estabe-
lecer um marco regulatório para a explo-
ração do potencial de eólicas offshore, e 
entra em vigor em 15.06.

MVE de janeiro negocia 38 
MWmed  
A operacionalização do MVE de janeiro de 
2022 negociou cerca de 38 MW médios 

página 10

https://www.ccee.org.br/web/guest/-/pos-processamento-de-janeiro-mve-soma-1.174-mw-medios-anualizados-em-negociacoes-para-2022?utm_source=Setor+Eletrico+-&utm_campaign=6ebfeafd32-Agencia_Infra_13_de_julho_de_2017_1_COPY_01&utm_medium=email&utm_term=0_9653815984-6ebfeafd32-81557111
http://antigo.mme.gov.br/web/guest/servicos/consultas-publicas?p_p_id=consultapublicammeportlet_WAR_consultapublicammeportlet&p_p_lifecycle=0&p_p_state=normal&p_p_mode=view&p_p_col_id=column-1&p_p_col_count=1&_consultapublicammeportlet_WAR_consultapublicammeportlet_view=detalharConsulta&resourcePrimKey=2011000&detalharConsulta=true&entryId=2011002
https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/decreto-n-10.946-de-25-de-janeiro-de-2022-376016988
https://www.in.gov.br/en/web/dou/-/decreto-n-10.946-de-25-de-janeiro-de-2022-376016988
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aborda os principais números do merca-
do livre de energia. Neste mês de janeiro, 
destacamos que a quantidade de energia 
transacionada pelos comercializadores 
ultrapassou a marca de 70.000 MWmé-
dios. Além disso, o mercado livre já repre-
senta 36% de toda a energia consumida 
no país. Confira todos os números aqui!

Bate-papo com a Way2 so-
bre agregação de medição
No dia 25.01, a Abraceel se reuniu com a 
Way2, empresa de tecnologia em medi-
ção e gestão da energia, para apresenta-
ção da empresa e discussão sobre agre-
gação de medição, tema que está nas 
discussões de abertura de mercado e 
consta na Agenda Regulatória da Aneel.

Abraceel dá as boas-vindas 
para nova associada Skopos
A Abraceel se reuniu, no dia 27.01, com 
a nova associada Skopos. Na pauta, a 
apresentação da Associação e a agenda 
do mercado livre. Seja muito bem-vinda 
ao nosso time, Skopos! Destacamos que 
essa apresentação pode ser feita para to-
das as associadas, sendo uma forma de 
conhecer em detalhes a governança da 
Abraceel. Basta entrar em contato com 
a equipe pelo e-mail abraceel@abraceel.
com.br e agendamos um horário.

para o selo estão ser agente da CCEE de-
vidamente adimplente e ser associado à 
Abraceel. Os documentos necessários es-
tão no site da Abraceel ou pelo link. Para 
mais informações ou dúvidas, entrar em 
contato com Zilmar Souza, gerente da 
Única, pelo telefone (11) 99774-8979 ou 
e-mail bioeletricidade@unica.com.br ou 
acessar o site da UNICA.

Inscrições também abertas 
para o XXVI SNPTEE

Estão abertas as inscrições para o XXVI 
Seminário Nacional de Produção e Trans-
missão de Energia Elétrica (SNPTEE). O 
evento, promovido pelo Comitê Nacional 
Brasileiro de Produção e Transmissão de 
Energia Elétrica (CIGRE-Brasil), ocorrerá 
de 15 a 18.05 no Riocentro, Rio de Janeiro. 
Além do seminário, outro atrativo será a 
ExpoSNPTEE, a tradicional feira que ocor-
re durante a realização do evento, que 
conta com diversos atores do mercado 
de energia. Para as inscrições e mais in-
formações, clique aqui.

Primeira edição de 2022 do 
Boletim Abraceel da Ener-
gia Livre já está disponível
O ano virou e a Abraceel continua con-
feccionando mensalmente o Boletim 
mensal da Energia Livre, documento que 
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https://abraceel.com.br/biblioteca/boletim/2022/01/boletim-abraceel-janeiro-2022/
https://abraceel.com.br/post-associado/documentos-necessarios-para-inscricao-no-programa-de-certificacao-da-bioeletricidade-unica-ccee-abraceel-selo-energia-verde/
https://unica.com.br/
http://www.xxvisnptee.com.br/
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duziram um manifesto alertando sobre 
a atual composição da ANP, em que das 
cinco diretorias existentes, apenas duas 
são compostas por diretores titulares, o 
que reforça a urgência das indicações de 
diretores titulares para os cargos ainda va-
gos e para que a sabatina dos indicados 
ocorra de forma igualmente célere. Agora, 
as entidades irão se articular para realizar 
reuniões com MME, Casa Civil, ANP e Co-
missão de Infraestrutura do Senado.

Primeira Sexta Livre com li-
berdade de escolha

Na primeira Sexta Livre do ano, no dia 
28.01, Alexandre Lopes e Ângela Oliveira 
debateram o relatório do Projeto de Lei 
1917/2015, aprovado na Comissão Especial 
da Câmara dos Deputados em 14.12.2021. 
Foram abordados os aspectos técnicos e 
a tramitação desse PL quando compa-
rado ao PL 414/2021, que traz o mesmo 
tema da portabilidade da conta de luz. As 
duas matérias aguardam deliberação no 
Plenário da Câmara dos Deputados. Na 
edição do Relatório Semanal, de 13 a 17 de 
dezembro de 2021, a Abraceel apresentou 
um resumo dos tópicos discutidos, bem 
como as possibilidades de tramitação das 
matérias. A gravação do evento está dis-
ponível no canal no YouTube da Abraceel 
e a apresentação disponível na área res-
trita do associado. 

Conhecendo o futuro tarifá-
rio com a TR Soluções
No dia 25.01, a Abraceel reuniu-se com a 
TR Soluções, empresa de tecnologia que 
desenvolve sistemas para o setor elétri-
co, para debater o trabalho da empresa 
sobre projeções tarifárias e sua possível 
aplicação nos estudos de interesse da 
Abraceel.

Live discute impacto da 
energia elétrica na inflação
No dia 26.01, Rodrigo Ferreira, presiden-
te executivo da Abraceel, participou de 
live com Claudio Ribeiro, da associada 
2W Energia, e Phelipe Siani, produtor de 
conteúdo. Na pauta, a discussão sobre 
o estudo feito pela Associação, que de-
monstrou que a tarifa residencial teve um 
aumento de 237% em relação à inflação 
dos últimos sete anos. No mesmo perío-
do, no mercado livre os preços oscilaram 
25% abaixo da inflação. A íntegra da live 
pode ser acessada aqui.

Manifesto em apoio à ANP
Diversas entidades que compõem o Fó-
rum do Gás, entre elas a Abraceel, pro-
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https://abraceel.com.br/post-associado/manifesto-das-associacoes-de-apoio-a-anp/
https://abraceel.com.br/wp-content/uploads/post/2021/12/Relat%C3%B3rio-Semanal-13-a-17-de-Dezembro.pdf
https://abraceel.com.br/wp-content/uploads/post/2021/12/Relat%C3%B3rio-Semanal-13-a-17-de-Dezembro.pdf
https://www.youtube.com/channel/UCnrVVibs2DsQQK36gNOtUcA
https://www.instagram.com/tv/CZNgPS-JtJ2/?utm_medium=copy_link
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31.01 – Segunda-feira: Grupo Técnico da Abraceel se reúne para discutir a Consulta Pú-
blica 118/22 do MME, que trata da proposta de diretrizes para consideração dos benefí-
cios ambientais no setor elétrico, conforme determina a Lei 14.120/21, às 15h;

Reunião fechada do Conselho de Adminstração da Abraceel, às 17h.

01.02 – Terça-feira: Abraceel participa da live de abertura do Seminário RedIndústria, às 
10h, primeira etapa da construção da Agenda Legislativa da Indústria da CNI.

02.02 – Quarta-feira: Rodrigo Ferreira e Frederico Rodrigues se reúnem com Diogo Mac 
Cord, Secretário do Ministério da Economia, para apresentação do novo presidente da 
Abraceel, às 9h;

Abraceel se reúne com a Diretora da Aneel, Elisa Bastos, para discutir a abertura de mer-
cado e a agregação de medição, às 14h;

Grupo Técnico da Abraceel se reúne para discutir sobre proposta da CCEE de garantias 
financeiras do MCP, às 15h.

04.02 – Sexta-feira: Abraceel se reúne com a corretora Safra para um bate-papo sobre 
a agenda setorial do mercado, às 10h.

CALENDÁRIO
ABRACEEL

Fevereiro
17.02 - Quinta-feira: Reunião do Conselho da Abraceel, às 10h.


